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大众日报淄博融媒体中心两会报道组

坚持绿色发展 种植中草药让荒山变“金山”
——— 访淄博市政协委员、山东金力特管业有限公司董事长李京朋

“我建议，将农村荒地、梯
田、边角小地用于中草药的种
植，这样不仅可以保护农田的生
态环境，提升土壤质量，还能创
造丰厚的经济效益。”1月12日，
淄博市政协委员、山东金力特管
业有限公司董事长李京朋表示，
这次他带来的提案是《关于农村
荒田、梯田、边角小地是基本农
田，可以种植中草药等经济作物
的建议》，更好地利用农村荒地
推动经济可持续发展。

农村经济多元化发展是促
进农村经济增长和提高农民收

入的重要途径。农村荒地资源
一直以来都蕴藏着巨大的潜力，
若潜力得以充分发挥，使之成为
经济作物的种植基地，将为农村
经济发展带来新的机遇。

“中草药具有丰富的资源、
巨大的市场需求和较高的经济
价值，能够满足不断增长的市场
需求，创造丰厚的经济效益。”李
京朋表示，农村荒地之所以不能
随意耕种，原因在于部分农作物
会破坏土壤质量，而中草药不仅
具有经济效益，其种植还具有一
定的可持续性，通过科学耕作和

合理轮作，可以保证农田的生态
环境和土壤质量得到保护和
恢复。

农村荒地资源的整合利用
需要政府、企业和农民共同参
与，采取专业化的规划和经营管
理。李京朋建议，可通过发展合
作社、种植基地等形式，实现规
模化经营和资源的集约利用。
同时，通过政策支持引进资金和
技术，以推动农村荒地资源的整
合利用。

“中草药种植作为农村经济
多元化的组成部分，将为农村提

供新的增收途径。”李京朋表示，
探索农村经济多元化发展路径，
加大对中草药种植的支持和投
入，将会为促进农村经济的健康
发展，实现可持续发展目标，发
挥重要作用。

李京朋
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拓展产业链 推进新一代信息技术产业高质量发展
——— 访淄博市政协委员、淄博市委党校副教授、九三学社淄博市委会副主委李逢春

近年来，淄博市委市政府深
入实施产业链“链长制”，取得了
丰硕的成果，但在软件服务业、数
据中心、服务器等山东省传统强
项领域仍有突破的空间。对此，
淄博市政协委员、淄博市委党校
副教授、九三学社淄博市委会副
主委李逢春带来了《关于加快推
进我市新一代信息技术产业高质
量发展的建议》。她建议，多措并
举推进该产业发展。

战略拓展产业链，持续延链
补链。围绕“材料—设计—制

造—封测—场景应用”全产业链
提升，着眼产业链短板劣势领域，
持续加强与行业头部企业合作对
接，开展精准招商，加快新一代信
息技术产业链条化、集群化发展。

突出龙头企业培育，做实强
链工作。突出“龙头企业引领、骨
干企业跟进、关联企业配套”，重
点培育“群主”“链长”企业和专精
特新“小巨人”“单打冠军”企业。
建立龙头企业培育库，在要素保
障、政府采购、基础设施配套等方
面优先向相关企业倾斜。支持骨

干企业向产业链上下游发展，抢
占更多产业链重要节点，带动产
业链的集成、创新、升级。积极发
挥新兴产业发展基金及科技创新
基金的引导作用，落实好“技改
贷”等政策。

推动链上企业紧密链接，做
实协同“合作链”。引导链主企业
建立行业协会、产业链联盟、技术
创新战略联盟等合作机制。打造
产业发展平台，提供产品和解决
方案市场资源池、集约采购供应
链、共享设计资源、专家和高端技

术人员联盟等平台服务，高效链
接上下游供应商、方案解决商、研
发机构等，实现集约采购、协同研
发、协同生产、合作营销等功能，
实现产业协同发展。

扩大文旅产业规模 推动陶琉文化可持续发展
——— 访淄博市政协委员、淄博李秋峰陶瓷艺术馆馆长李秋峰

“一座城市能持续吸引人,一
定有它的文化内涵。齐文化、聊
斋文化、陶琉文化……只有加强
文化赋能，才能吸引更多游客来
淄游玩。”1月11日，淄博市政协
委员、淄博李秋峰陶瓷艺术馆馆
长李秋峰带着提案《关于积极推
动陶琉企业艺术大师工作室对外
展示交流》，向大会报到。

去年3月，淄博火爆“出圈”，

带火了陶琉文化市场，全国各地
游客纷纷来淄打卡。李秋峰认
为，应充分利用好当前的发展机
会，不断扩大淄博文旅产业的规
模，提高文旅竞争力。

“可以引导游客参观中国陶
瓷琉璃馆、国艺馆、陶瓷琉璃企业
以及有接待能力的大师工作室，
让游客近距离欣赏陶瓷琉璃艺术
作品的制作，现场观察感受作品

的创作过程。”李秋峰说，全过程
领略陶琉制作工艺，能够让外地
游客更好地了解陶琉艺术蕴含的
文化和精神价值，从而爱上淄博
这座城市。

李秋峰建议，可以通过举办
多种形式的展览和艺术交流活
动，吸引不同游客参与，领略淄博
文旅的创意性、多元性，增加游客
的体验感，从而进一步推动淄博

文旅陶琉艺术项目的可持续发
展，让淄博陶琉文化艺术助力淄
博文旅高质量发展。

李逢春
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加快社区居家养老可持续发展
——— 访淄博市政协委员、山东宁智寓和养老服务有限公司总经理任宁

随着人口老龄化趋势的加
剧，社区居家养老已成为一种重
要的养老模式。1月14日，淄博
市政协委员、山东宁智寓和养老
服务有限公司总经理任宁告诉记
者，她带来一份《关于加快社区居
家养老可持续发展的建议》的提
案，建议通过推进居家养老服务
体系建设，满足日益增加的养老
需求。

近年来，在相关政策的引导
和推动下，各地都在不断探索社
区居家养老服务模式。任宁表

示，当前社区居家养老依然面临
着诸多挑战，服务对象分散、服务
成本高、服务对象购买服务意愿
低等情况仍然存在。愿意坚持市
场化运作且专注于服务本身的企
业不多。多数社区内的养老服务
中心、日间照料中心大多依赖政
府购买，服务内容有限。此外，社
区居家养老还面临着缺乏专业化
服务、设施不完善、人力不足等
问题。

为提高社区居家养老的可持
续性发展，任宁建议，宣传社区居

家养老的政策信息及服务内容，
注重针对性和实效性，给予服务
对象正确的引导。

任宁建议，进一步加大长期
护理保险制度的推进力度。承接
机构也需要积极探索创新，建立
综合性家护服务团队，大力开展

“医养康护”相结合的整合式服
务，让社区居家养老真正为老年
人服务。同时，利用大数据手段
精准对接养老需求，建立考核机
制，加快人才培养，保障服务人员
待遇。

“加快养老事业发展，亟须推
进智慧养老标准化建设，提升以
社区为基础的居家养老智慧化服
务水平”。任宁建议，充分调动社
会力量，发挥多样化服务。
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